



SOBRERREPRESENTACIÓN  
**Reprueba oposición  
desaparecer autónomos**

Es un golpe a la democracia, acusan, mientras que la reforma al Poder Judicial sigue polarizando las opiniones a la espera de la resolución del Tribunal Electoral.

## ESTA SEMANA SE ALLANA EL CAMINO DE LA 4T

# Reforma al Poder judicial, en manos de la supermayoría

PATRICIA RAMÍREZ

**Se aprobará el dictamen de reforma en Comisiones y el TEPJF puede confirmar la mayoría calificada**

Esta semana Morena, el PT y el PVEM arribarán a la LXVI Legislatura de la Cámara de Diputados para estrenar su supermayoría, que amenaza con hacer pasar, antes que nada, la Reforma Judicial para entregársela como trofeo al presidente Andrés Manuel López Obrador, quien la promulgará en el último día de su mandato, el 30 de septiembre, horas antes que de Claudia Sheinbaum Pardo asuma la presidencia de la República.

Para iniciar la semana, este lunes está citada de nueva cuenta la saliente Comisión de Puntos Constitucionales para aprobar, pese al paro del poder Judicial y las protestas dentro y fuera de México, el dictamen de la Reforma Judicial, que plantea la designación de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y la mitad de los jueces y magistrados en una elección para 2025 y una segunda parte en 2027, en la que se incluiría al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Y es que, pese a las presiones por el paro de labores de miles de trabajadores del poder Judicial en todo el país y el claro mensaje de empresarios, gobierno y calificadoras de Estados Unidos y Canadá, la decisión está tomada y el dictamen será avalado en una sola sesión.

Incluso, el próximo coordinador de los

diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, advirtió que desde el 2 de septiembre arrancará la discusión de este tema en la primera sesión ordinaria de la próxima Legislatura, para enviarla al Senado a mediados de septiembre.

Para el martes, la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, tendrá su primera encerrona con la nueva bancada de la Cámara de Diputados, que tendrá su primera reunión plenaria en un hotel de la Ciudad de México, dando por descontado que la mayoría calificada no se las quita nadie.

Y es que el miércoles está programado que sesiones el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para validar la distribución de las diputaciones y senadurías plurinominales, y se perfila que la mayoría de tres magistrados que consistentemente han tomado decisiones que favorecen a la 4T, confirmen el acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE), con lo que quedaría concluido este tema.

### SENADO, EN LA MIRA

Y mientras en la Cámara de Diputados la mayoría calificada es holgada para Morena y sus aliados, en el Senado, los morenistas, peñistas y verdes tendrán 83 senadores, a sólo tres de la mayoría calificada, por lo que ya se barajan los nombres de los legisladores con los que ya cabildea la Morena para obtener los tres votos que le faltan.

Llamó la atención que la semana pasada el presidente se reunió con el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, con quien siempre ha mantenido una relación cordial, lo que para algunos es señal que el todavía panista estaría por pasar a las filas



de la 4T o por lo menos ser de los que se ausenten en la sesión en que se vote la Reforma Judicial.

Asimismo, los dos senadores del PRD, una de Michoacán y otro de Tabasco, que se quedarán sin bancada, al perder su partido su registro, ya están en la mira para convencerlos de pasarse a las filas de la mayoría y a decir de algunos, ya lo consiguieron.

Así, el 29 de agosto sesionarán los nuevos legisladores en ambas cámaras para constituir la LXVI Legislatura y elegir a las presidencias de sus respectivas mesas directivas.

#### LLAMADO DE LAS URNAS

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, aseguró que el poder Judicial tiene que entender el llamado de las urnas y dejó en claro que éste es el único poder cuyos integrantes no son elegidos por el pueblo de México.

En tanto, el coordinador de los diputa-

dos federales del PRI, Rubén Moreira Valdés, advirtió que la propuesta de Reforma Judicial que dictaminará en la próxima Legislatura nos llevará a un régimen autoritario que busca la centralización del poder.

"La reforma al poder Judicial es un engaño que va a llevar al país a un régimen autoritario, no mejora el sistema de justicia", insistió.



**RUBÉN MOREIRA**  
COORDINADOR DE  
DIPUTADOS DEL PRI

***La reforma al poder Judicial es un engaño que va a llevar al país a un régimen autoritario, no mejora el sistema de justicia "***

**Hoy** la saliente Comisión de Puntos Constitucionales podría aprobar, pese al paro, el dictamen de la Reforma Judicial



**Trabajadores insisten** en que los tomen en cuenta.



FOTOS: ROMINA SOLÍS



**El paro** contra la reforma judicial continúa, cientos de personas expresan su inconformidad.